

予防接種

【質問】十二歳の子どもがいる主婦です。子どもは、はしかのワクチン接種を一度受けたのですが、これからはしかにかかることはないのでしょうか。

(40歳・主婦)

医療制度
Q & A

感染症根絶に効果

【回答】ことし、十、二十代で麻疹(ましん)はしかが流行し、休校に追い込まれた高校や大学が出たと報道されました。麻疹ワクチン接種は二回以上が世界の主流ですが、日本ではずっと一回だけの接種で済ませてきたからで、二回だけの接種では中学生ごろから抗体価が低下して、感

染しやすくなります。先進国の中でも麻疹が根絶されないのは日本だけです。

日本でも遅ればせながら、子さんの場合、追加接種を受ければ将来麻疹にかかることはないと思われます。

二〇〇五年度から麻疹・風疹(ふうしん)混合ワクチン(MRワクチン)の二回接種(一歳と就学前一年間)が始まりましたが、もつと早くから二回接種を行うべきでした。

また最近、十三歳と十八歳から抗体価が低下して、感染症は日本でも根絶されないままになってしまった。接種後の一例といえるでしょう。

ました。接種後の重篤な障害が発症したことと、間もなく副作用が少ない新型ワクチンが開発されるからとの理由でした。しかし、〇二年から五年間で日本脳炎はむし

ろ増加しています。しかも新型ワクチンの開発が遅れ、当分の間供給できそうもありません。予防接種行政の不手際の一例といえるでしょう。予防接種が一九九四年の予防接種法改正で義務から努力義務に変わりました。事実上の任意と受け取られすぎ。国民の生命と健康を守るのには国の責務です。いつときも早く、積極的な予防接種体制への転換が望まれます。

（県医師会）